

Gemeinsame Pressemitteilung

Gründung Weiterbildungsverbund Pädiatrie

Vertragsunterzeichnung setzt Startschuss für zukünftige Strukturen

Villingen-Schwenningen/Rottweil/Tuttlingen. Erstmals in Baden-Württemberg:

Am 3. Dezember 2025 wurde im Schwarzwald-Baar Klinikum in Villingen-Schwenningen ein landkreisübergreifender Weiterbildungsverbund auf dem Gebiet der Kinder- und Jugendmedizin gegründet. Zu den Kooperationspartnern gehören das Schwarzwald-Baar Klinikum, niedergelassene Kinderarztpräxen aus der Region, die Landkreise Schwarzwald-Baar, Rottweil und Tuttlingen sowie die Bezirksärztekammer Südbaden. Gemeinsam arbeiten sie daran, Weiterbildungsstellen für angehende Kinderärzte zu schaffen und ihnen langfristig attraktive Perspektiven in unserer Region zu bieten.

„Die Kooperationspartner sehen es als ihre Pflicht, sich stärker an der Heranbildung des kinderärztlichen Nachwuchses zu engagieren“, erklärt PD Dr. med. Matthias Henschen, Leiter des Zentrums für Kinder- und Jugendmedizin am Schwarzwald-Baar Klinikum. Er führt aus: „Aktuell haben wir in der Kinderklinik des Schwarzwald-Baar Klinikums jährlich mehr Bewerbungen von hochqualifizierten Studienabsolventen aus den umliegenden Unikliniken als freie, zu besetzende Weiterbildungsstellen. Gleichzeitig bahnt sich bei den niedergelassenen Kollegen Not an, da kinderärztlicher Nachwuchs fehlt und Praxisnachfolgen nicht gelingen. Mit Gründung des Weiterbildungsverbundes wollen wir dies ändern.“

Das Ziel ist, klinische und ambulante Versorgung auf dem Gebiet der Kinder- und Jugendmedizin besser zu verzahnen. Der neue Kooperationsverbund soll den Weg ebnen, um hierfür verlässliche Rahmenbedingungen zu schaffen und um finanzielle Fördermittel für die Weiterbildung im ambulanten Bereich zu erhalten.

Wenn alle Voraussetzungen passen, sollen angehende Kinderfachärzte bis zu zwei Jahre ihrer insgesamt fünfjährigen klinischen Facharztausbildung in einer niedergelassenen Kinderarztpraxis mit der entsprechenden Weiterbildungsbefugnis absolvieren können. Das Weiterbildungs-Curriculum und die Finanzierung sind dabei fest definiert, so dass die Mediziner weiterhin zeitgerecht ihre Facharzt-Zulassung erlangen können. Dr. Henschen freut sich: „Wir können so insgesamt mehr Bewerbern eine berufliche Perspektive in unserer Region eröffnen und mit Hilfe eines stabilen Netzwerks dafür werben, dass diese Fachkräfte auch in der Region bleiben.“

Bild:

Vertragsunterzeichnung im Schwarzwald-Baar Klinikum: Die Mitglieder des Weiterbildungsverbundes Pädiatrie setzen sich gemeinsam dafür ein, kinderärztliche Nachwuchskräfte in die Region zu holen.

12. Dezember 2025

Pressekontakt

Schwarzwald-Baar Klinikum
Villingen-Schwenningen
Sandra Adams
Pressesprecherin/Leitung
Unternehmenskommunikation und Marketing
Telefon: 07721/93-8050
E-Mail: sandra.adams@sbk-vs.de
Homepage: www.sbk-vs.de